

DIARIO DE BARCELONA,



Del martes 17 de agosto de 1819.

San Liberato abad.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de religiosas Arrepentidas : se reserva á las siete y media.

Sale el Sol á las 5 h. 10 m. , y se pone á las 6 h. 50 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
15 11 noche.	22 grad.	28 p. 2 l.	S. O. nubes.
16 6 mañana.	20	28 1 8	O. nubes.
id. 2 tarde.	24	28 2	S. E. semicubierto.

DINAMARCA.

Copenhague 3 de Julio.

Acaba de llegar aqui desde Petersburgo el correo ruso Mackow , que trae pliegos , segun se dice , de la mayor importancia.

PRUSIA.

Berlin 7 de Julio.

Ha mandado el Rey hacer navegable el rio Lipa hasta Paderborn : este canal, que tendrá 30 millas de longitud, favorecerá mucho al comercio de frutos de las provincias fronterizas, particularmente al de maderas de Paderborn, que estan á un precio muy bajo , y no reportará menor beneficio el comercio de las modernas y antiguas provincias de Prusia con los reinos de Francia y de Holanda. Se dice que toda la obra con 12 esclusas ha de estar concluida para el año de 1821.

ALEMANIA.

Hamburgo 6 de Julio.

Hoy ha llegado el calor en esta ciudad á 27 grados del termómetro de Reaumur, cosa muy rara en este clima.

Escriben de Suecia que despues de haberse distribuido las banderas á las tropas en el campamento de Bonarp , donde estaban reunidas , empezaron á marchar el 25 y 26 de Junio con destino á sus respectivas guarniciones.

Una de las señales que indican la buena inteligencia que reina entre las naciones sueca y dinamarquesa es la funcion brillante que hubo el 4 del mes pasado en Ramboese , á la que asistieron el Rey y el Príncipe Real de Suecia, y un gran número de caballeros suecos y dinamarqueses.

Francfort 11 de Julio.

Mañana saldrá de aqui para Darmstadt el Príncipe Real de Prusia , que viaja con el nombre de conde de Tollen , acompañado del teniente general

1830

Knesbeck , y de alli pasará S. A. á las cortes de Carlsruhe , Stuttgart y Munich. Algunos presumen que este viage tiene cierto objeto político.

SUIZA.

Lausana 1.º de Julio.

Hoy ha empezado á egercer sus funciones de primer presidente del Consejo supremo el landammann Muret.

Los presidentes de los cuatro departamentos ministeriales son Mr. Delaflechere, del de la Justicia y Policia; el consejero Bourgeois, del de lo Interior, el consejero Jan, del de los asuntos militares , y el consejero Richard , del de Hacienda.

Idem 12.

El día 5 de este mes se abrió solemnemente en Lucerna la Dieta federativa.

Aguardamos aquí muy en breve á los ministros de Inglaterra y de Francia. Los de Austria y de Baviera parece que tardarán algun tiempo. El encargado de Negocios de Rusia ha pasado á Ginebra á avistarse con el conde de Capo d'Istria : el ministro de Prusia se halla algo indispuesto , y el encargado de Negocios de Cerdeña, que ha sucedido á Mr. de Cares, llegó muy poco hace á Lucerna , y presentará inmediatamente sus credenciales al presidente de la Dieta.

El sistema de enganche para fundar colonias se va extendiendo de Friburgo á algun otro canton , pues en el de Berna se publicó una proclama en que se ofrece partido á los habitantes : segun ella los que se determinasen á aceptarle deberian estar el 8 de este mes en Basilea. El teniente coronel Luternau y el mayor Sinner , que van tambien á establecerse en el Brasil , son los comisarios nombrados , y los que deben mirar por los intereses de los colonos hasta Holanda, donde han de quedar bajo la direccion de Mr. Gachet. Estos nuevos colonos parece que llegan al número de 500.

PAISES BAJOS-UNIDOS.

Bruselas 12 de Julio.

El jueves 8 del corriente salieron de aquí para sus cortes respectivas los Sres. Wachter y Boetenger, encargados de Negocios, el primero de Wurtemberg , y el segundo de Baden y de Nassau.

GRAN BRETAÑA.

Londres 9 de Julio.

El embajador persa debe salir muy pronto de Inglaterra para volver á su patria ; pasará otra vez á Francia , y recorrerá otros estados del continente.

Segun noticias es muy deplorable el estado del comercio de Gibraltar. El día 17 de Junio último entró en aquel puerto una escuadra anglo-americana procedente de Liorna , compuesta de un navío de línea , de una fragata , de una corbeta y de un bergantin.

FRANCIA.

Paris 12 de Julio.

Animada la academia de Dijon de un zelo ilustrado en beneficio de la humanidad y de la sana moral , ha propuesto por asunto de premio para el curso del año próximo de 1820 la cuestion siguiente :

» Cómo pudiera desarraigarse del corazon de los franceses la especie de epidemia moral , reliquia de la barbarie de la edad media , y mal entendido pundonor que les incita á derramar su sangre en los desafíos , despreciando los preceptos de la Religion y las leyes del Estado. » Los escritos que aspiran

al premio han de estar en la secretaría de la academia antes del día 1.º de Marzo. El premio consiste en una medalla de oro de 300 francos.

Se ha embarcado en Constantinopla un considerable número de tropas para Trebisonda, desde donde se pondrán en marcha por tierra á Wan, con el objeto de sujetar á los rebeldes que acaudilla el bajá depuesto de aquella provincia.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Señor Editor.

He leído á carcajada suelta, el discurso de *economía doméstica* que V. insertó en su diario de 9 del corriente escrito en *Ferrania*, por el caballero de los espejos, me equivoqué, el de la tercera letra del abecedario, en cuyo difuso papel nos presenta las diferentes causas que originan nuestra miseria, siendo la principal el desayuno con chocolate, pues desde que no toma este aromático, y pectoral bálsamo, ni usa en sus viandas de ninguna clase de especies, ni traga el humo del tabaco, se ha encontrado con un ahorro de mil reales anuales, demostrando por un cálculo desconcertadísimo, que en toda España resultaría otro de 375 millones de igual moneda en dicho tiempo, privándose todos así como él, de un desayuno de tanto lujo, cuyo cálculo de fantasía está errado en todas sus partes; y aunque no dudo que haya quien sorba una onza de chocolate al día, son los menos, y los mas, media onza con muy poco pan ó sin él, pues el tomar dos onzas, y aun tres, si la ocasión se presenta, está reservado para las comadres de parir; mas dejando á un lado por un corto instante este punto de economía desayunal, vamos á tratar aunque sucintamente, sobre el reemplazo que nuestro autor propone con la miel, frutas y confitura.

La miel es pectoral, no hay la menor duda, según nos lo demuestra Pepeillo en su arte de Tauromacia, pero es en extremo cálida: su valor son cuatro cuartos la onza, y no de la mejor; se necesita para comerla un buen zoquete de pan como Vmd. no ignora Señor Economista, y una cisterna de agua para templar su ardor; con que ya nos encontramos en igual paralelo sobre sanidad y ahorro.

Las frutas, según cuales sean, van en el día harto caras, pues he visto ofrecer una peseta por media docena de melocotones, y el comprador se quedó con las ganas. Los higos, uvas &c., siguen el mismo orden de igualdad en carestía; la docena de los mas ínfimos vale cuatro cuartos, las uvas seis cuartos la libra, si son de las comibles, y un mediano melon doce ó catorce cuartos, con que se nos presenta el mismo atolladero.

La confitura (que desayuno tan ridículo!) va á medio duro la libra, y deja el estómago como escuela de danzantes, se necesita pan que la acompañe al sacrificio, y una buena dosis de agua: luego nos encontramos bajo el mismo zenit.

Pruebad de que el chocolate es el desayuno mas sano y económico, el uso que hacen de él las personas mas sensatas y pudientes del estado, que son las que desean mas la vegetacion.

Si el desayuno del chocolate se releva con unas sopas (de que no trata nuestro economista porque no será aragones) estas se componen de cuatro principales artículos que son pan, aceite, sal y ajos; luego se ve claramente que su valor será mayor que el de una onza de chocolate.

Los huevos... pero adonde voy yo con los huevos? vamos á las especies, si nos privamos del uso de la canela, clavo &c. *requiescant in pace* los estofados, fricandos &c., á menos que nuestro nuevo reformador no tenga en su nuevo arte de cocina algun bálsamo de Fierabras que segun nuestro D. Quijote lo curaba todo, porque si nuestros mayores no usaban de ellas, seria tal vez por no conocerlas, y si las conocian y no las usaban no comerian estofado. El que sean nocivas, es un detall que no entiendo, pues no soy farmacéutico; pero creo seguramente que los mismos males originarán los comestibles mas sanos, si se estiba el estómago con mas carga de las toneladas que mide el barco.

Ultimamente, seria muy prolijo, si me detuviese á rebatir menudamente las absurdas proposiciones del citado papel, y concluiré diciendo, que el mejor ahorro seria, en cuanto al lujo, vestir como nuestros primeros padres, aunque en el día ha fecundado mucho la malicia; y por lo que toca á bocólica, seguir el sistema del camaleon que se sustenta de moscas y en caso de llegarlas á exterminiar, dormir todo el invierno como las mar-motas, hasta que tornase el verano.

Desearé, Señor Editor, inserte Vmd. este papelito en su diario, y mande á su seguro servidor. = *El defensor de los almuerzos.*

TEATROS ESTRANGEROS.

MILAN. *Teatro I. y R. de la Scala.* Aunque las producciones del maestro Coccia no siempre han tenido en Milan un éxito favorable, ya sea por causa de los actores, ya tal vez por falta de mérito músico; es necesario confesar que es un buen escritor, dando pruebas de ello la *Evelina* repetida tantas veces, y con gran aplauso en el teatro *Re*, y la *Clotilde* que despues de haberse representado bastante bien en dicho teatro el año 1817, acaba de hacerse nuevamente en el teatro de la Scala, con satisfaccion del público. Esta composicion aunque no siempre de igual grado, y salpicada de algunas ideas ya conocidas, es constantemente viva, y cuando es necesario, espresiva y afectuosa. Los coros estan magistralmente escritos y causan bellísimo afecto, á pesar de que todos los actores (incluso un mal tocado tambor en el primer acto) no guardan aquel esmero y escrupulosidad, aquel colorido, aquel fuerte y piano que es espresamente la intencion del autor. El librito del Señor Rossi tiene cosas buenas, y algunos golpes de teatro que gustarian, si los personajes fuesen todos actores. Fue sensible que no recayese un papel de mayor desempeño en el mérito del señor Remorini, que reune á una bella y sonora voz un despejo no comun, sin embargo él se dió á conocer en un duó del segundo acto con la *Festa*, y fue aplaudido. La imprevista indisposicion de Crivelli privó á los espectadores de su cabatina, ni tampoco pudo gustar el final en que tenia mucha parte, pues tuvo que suplirse lo mejor que se pudo con la accion y gesto de escena muda, todo el recitativo. La señora *Festa* sobresalió en esta ópera. En su cabatina, en su aria y en ambos duos fue justa y unánimemente aplaudida. Si tal cual vez no disminuyese el efecto de la música dilatando demasiado los tiempos, se pudiera llamar perfecta en el desempeño de *Clotilde*. El señor Pacini está en su caja; y cuando sus bufonadas no traspasan los límites del honesto, sostienen el lucimiento del drama. Gustó bastante su cabatina coreada, tanto por la ege-

cucion, como por el mérito músico que encierra. Igualmente gustó su duo con la Festa.

CREMONA. La *Clotilde*, de Coccia, gustó y fue generalmente aplaudida. La Carolina Crespi Bianchi, y el Señor Serafin Gentili en el papel de *Emerico* lograron muchos aplausos. Este público se juzga afortunado en ser el primero á gozar (después de 14 años de ausencia) la habilidad del Señor Josef Bertini Baldi, bufo cómico: si la exactitud y naturalidad cómica, hermosura y melodía de voz, gallardía y magestad personal bastan á formar un excelente actor en este género, podemos asegurar que lo es el señor Josef Bertini Baldi. Cipriani sostuvo muy bien el papel de *Tartuffo*. La empresa no ha escaseado medio alguno á fin de que esta funcion mereciese los mismos aplausos que generalmente ha obtenido.

AVISOS AL PUBLICO.

Mañana á las doce horas del día, se verificará en la casa morada del señor Intendente general de este ejército y principado, y con las formalidades de derecho, el tercero y último remate del arriendo de los derechos que percibe la Real Hacienda de los vinos del Rosellon y Conflent que se introducen para el consumo de la villa de Puigcerdá y su comarca, con arreglo á las condiciones aprobadas.

En el sorteo de la Rifa que á beneficio de los Pobres de la Real Casa de Caridad se ofreció al público con papel de 9 del corriente ejecutado con la debida formalidad hoy dia de la fecha en el Salon del Real Palacio han sido premiados los números y sugetos siguientes:

Lotes. Números.	Sugetos premiados.	Premios.
1. 6639	José y Rose Pareña difunts p. y v. Agustí Pareña en companyia.	1000tt.
2. 1535	M. N. J. Ll. ^s con rúbrica.	75tt.
3. 11328	Baptista Brugera y Mas Candalé ab companyia de Mariangela Lloveras y Casanovas.	idem.
4. 13136	La Virgen del día y San Roche con rúbrica.	idem.
5. 7735	Miquel Buadella Esparter.	idem.
6. 1353	F. P. V. F. C. con seña.	idem.
7. 13027	La Santísima Trinidad p. y v. Teresa Marchal ab companyia.	idem.
8. 10615	Ntra. Sra. del Carme p. y v. Geltrudis Colemer ab companyia.	150tt.

Esta Rifa ha producido 13940 cédulas.

Los interesados acudirán mañana á recoger sus respectivos premios á casa de D. Josef Martí y Serra en la Platería, núm. 4, de diez á doce de la mañana.

Mañana se abrirá igual Rifa que se cerrará el domingo próximo 22 del corriente, en ocho suertes, á saber:

Primera de.	1000tt.
Seis de.	75tt cada una.
Ultima de.	150tt.

No se admitirán cuartos y la distribucion de los billetes se hará en los Parages acostumbrados. Barcelona 16 de Agosto de 1819.

Real Lotería moderna. Habiendo llegado los billetes para el segundo sorteo del presente mes que debe celebrarse el día 26 del mismo, se empieza hoy su despacho, el que se concluirá el día 25 del referido si antes no quedan concluidos.

En el sorteo de la rifa que á beneficio de los pobres expósitos, enfermos y dementes del Santo Hospital general de Sta. Cruz, se verificó ayer con las debidas formalidades en la sala de la muy ilustre administracion del mismo, han salido premiados los números y sugetos siguientes.

Lotes. Números.

Sug to premiados.

1. 8923. Manuel Costa Mitger, frente las comedias. Una escribanía, seis cubiertos y seis cuchillos con mangés de plata.
2. 11938. J. C. R. á y otras con rúbrica. Dos candeleros con su platito y espaviladeras de plata.
3. 3551. Nuestra Señora de la Cisa, p. y v. la meva Narcisa. Seis cubiertos de plata.
4. 12002. D. M. V. y D. M. D. p. y q. S. V. con rúbrica. Idem.
5. 10826. Josef Anton Tresserra, cadiraire fossar de San Culgat. Idem.
6. 755. Joan Baptista Piona, difunt, p. y v. Joan Piona, al hostal de la Bona Sort. Unos pendientes de piedras violadas montadas en oro.
7. 1182. Tres rúbricas. Unos pendientes de esmeraldas guarnecidos de diamantes.
8. 10373. Lo bano honrat de la Madrona del forn de la Trinitat, p. y v. Josepha Guell, al forn de la Trinitat. Unos pendientes de diamantes con una cadena de oro.

Los interesados acudirán á recoger sus respectivos premios en la habitacion del Rdo. Prior del expresado Hospital de 8 á 11 de la mañana del día de hoy.

El día 22 del corriente se abrirá otra rifa que se cerrará el día 19 del próximo Setiembre en ocho suertes á saber:

1. Un cucharón, doce cubiertos y doce cuchillos con mangos de plata.
 2. Dos candeleros con su platito y espaviladeras de plata.
- Tres suertes de seis cubiertos de plata cada una.
6. Unos pendientes de piedras violadas montadas en oro.
 7. Unos pendientes de esmeraldas guarnecidos de diamantes.
 8. Unos pendientes de diamantes con una cadena de oro.

Se suscribe á real de vellón por cédula.

Embarcaciones vendidas al puerto el día de ayer.

De Torreblanca en 3 días, el patron Francisco Garcasona, catalan, laud San Antonio, de 4 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Castellon en 4 días, el patron Miguel Montoya, valenciano, laud Virgen del Carmen, de 20 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Cartagena y Tarragona en 16 días, el patron Fulgencio Calderon, español, bombardá Virgen del Carmen, de 30 toneladas, con pleita y lastre al sobre cargo. = De Puerto Rico y Málaga en 74 días, el capitán Juan Rubert, catalan, polacra nuestra Señora del Carmen, de 50 toneladas, con azúcar, café, cacao y otros géneros á varios. = De Mahon y Palamós en 7 días, el patron Rafael Gofalons, mahones, jabeque polacra San Fernando, de 97 toneladas, con maiz á la órden.

Idem despachada.

Para Valencia el patron Domingo Adam, valenciano, laud Santo Cristo del Grao, con azúcar.

Fiesta. Mañana miércoles en la iglesia del Santo Hospital General, por ser el día de su patrona y titular Santa Elena, se celebrarán misas toda la mañana hasta las doce en honor de dicha Santa; y el domingo inmediato al que por especial privilegio se traslada su fiesta, se celebrará en el modo que se avisará por este periódico. La proteccion de esta Santa, y los muchos favores que continuamente dispensa á sus devotos en todos tiempos y necesidades, y singularmente en enfermedades y hallazgos de cosas perdidas, es bien notoria y sabida, y por lo mismo se espera que concurrirán gustosos á obsequiarla en unos días en que la iglesia celebra sus glorias.

Avisos. Cualquiera que tuviese en su poder ó supiese el paradero del resumen ó extracto del proceso que se seguia entre partes de Doña Magdalena Traher contra D. Josef Ferrer Nogues, escribano de dicha causa Josef Fuster y Corriol, se servirá llevarlo á casa del causídico D. Melchor Pallós, quien dará cuatro duros de gratificacion y las gracias.

Una señora viuda de carácter y bien conocida en esta ciudad, desea encontrar un señor de buenas circunstancias para darle de comer y toda asistencia á un precio cómodo, la cual ocupa un cuarto principal en el mejor parage de esta ciudad; darán razon de ella en la oficina de este periódico.

Debiendo rebajar en el centro de esta ciudad una porcion de terreno de tierra superior para huerto, se previene á los sugetos que quieran aprovecharse de ella se confieran con el arquitecto Mestres, que vive en la calle del Obispo, frente los claustros de la Catedral, quien está encargado para contratar.

Ventas. Baudilio Albareda, cerero, en la calle de los Archs, tiene para vender un mostrador de piedra de doce palmos de largo, cuatro de ancho y tres cuartos de grueso.

Luis Goy, que vive en la calle den Codols, casa núm. 14, informará de una persona que tiene dos perros carlines de dos meses para vender: quien necesite alguno de ellos se conferirá con dicho Goy, los que se darán á un precio equitativo.

En el almacén de la calle de Moncada, núm. 4, casa la Pubilla Casas, se hace buen año y mercado de una partida de queso fresco de Holanda de superior calidad, á 7½ la libra: véndese por arrobas, medias arrobas y á piezas.

Retornos. En la posada de las Cuatro Naciones en la Rambla hay un coche de retorno para Valencia ó su carrera que ajustará á un precio cómodo.

En la posada del Escudo de Francia, calle Nueva de San Francisco, hay una tartana de retorno para Valencia, Alicante, Madrid ó cualquiera otra parte de la carrera.

En la Fontana de Oro hay una calesa y dos tartanas de retorno para Perpiñan

Pérdidas. El día 7 del corriente mes por la mañana á un caballero que habitaba una torre cerca de Gracia se le extravió un reloj de oro con mostrador del mismo metal, fabricado en Inglaterra por un relojero nombrado

Biset de Lóndres , con cadena de oro para scñora bastante larga , y dos sellos de ametistas montadas en oro , y una llave ; tambien al mismo tiempo otro reloj de plata , que anda ocho dias sin darle cuerda : cualquiera que sepa el paradero de dichos relojes , se servirá avisarlo en la calle de Mercaders , casa grande del señor D. Josef Pujol y Pujol , en donde el caballero encargado del Consulado de S. M. B. dará las demas señas y una gratificacion de dos onzas de oro á su devolucion.

El dia 15 del corriente desde la calle del Marques de Barbará , de San Ramon , de San Pablo hasta la iglesia de San Agustin , se perdió una anilla de diamantes : el que la haya hallado se servirá entregarla en la calle de San Ramon , núm. 42 , en la escuela.

Raimundo Visens , que vive en la calle mas baja de San Pedro , casa del señor Guardans , gratificará á quien dé noticia de una cachorra perdiguera de cinco meses , que se extravió de casa de su dueño el dia 7 del corriente.

El domingo 16 del corriente se perdió un zapato de muger de *gin* negro , cuyo parejo se enseñará al que lo haya hallado y se sirva entregarlo en la plaza de los Arrieros , casa del señor de Tudó , tercer piso , donde está su dueño , quien lo gratificará y dará las gracias.

El dia 13 de este mes desde la Barceloneta , pasando por el Borne , calle de la Platería , plaza del Angel hasta la Boria , se extravió una cinta de mostasilla ó granates de varios colores , propia para reloj : cualquiera que la hubiese hallado se servirá entregarla en casa de la señora Francisca Casademun , en dicha Barceloneta , calle de San Miguel , núm. 3 , que á mas de las señas se le dará una competente gratificacion.

Quien haya encontrado un brazaletes de coral , sírvase entregarlo en la calle de San Olaguer , casa del sastre , que á mas de las gracias se le dará la gratificacion correspondiente.

Servientes. Un matrimonio de 30 años de edad sin familia , que la muger sabe guisar y demas quehaceres de una casa , y el marido sabe leer , escribir y contar , ambos desean colocarse juntos dentro ó fuera de la ciudad , y tienen quien los abone : dará razon el botero de la calle de los Boters.

Una muger soltera de mediana edad y buenas circunstancias desea encontrar alguna casa de poca familia para servir en todo lo necesario : darán razon de ella en la calle den Cuch , fábrica del señor Costa.

Nodriz. Cualquiera que necesite una ama de 32 años de edad , acuda á la calle de San Pacian , en la escalerilla núm. 12.

Teatro. Hoy se egecutará la misma funcion de ayer : á saber , la comedia *del Barco de Vapor.* Seguirá el quinteto polaco ; y se dará fin con la petipieza en un acto *el Amante liberal.* A las siete.

Entrada del dia 15 , 1916 rs. vn.

CON REAL PRIVILEGIO.